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Nantes, le 11 mars 2009

communiqué de presse
1er Ecoforum départemental : l’éco-construction
en débat avec des spécialistes de renommée
européenne les 20 et 21 mars à Châteaubriant

Eco-construction, isolants écologiques, récupération de l’eau, énergies renouvelables,
photovoltaïque, éolienne, biomasse, géothermie… Le Conseil général, qui voit dans les
mutations du secteur du bâtiment un fort potentiel en termes d’emplois, souhaite jouer le
rôle d’animateur et d’accompagnateur des chefs de PME et TPE de Loire-Atlantique.

En partenariat avec la Chambre de Métiers et de l’Artisanat, il organise le 1er Ecoforum
départemental, « l’éco-construction, une mutation dans l’art de bâtir et rénover », les
vendredi 20 et samedi 21 mars dans le pays castelbriantais. Pendant 2 jours, des
spécialistes de renommée européenne, tels que Françoise-Hélène Jourda ou le brestois
Philippe Madec, et, des acteurs du bâtiment seront réunis pour faire le point sur les
nouvelles pratiques, les débouchés, ou encore les formations … Au-delà des conférences,
ateliers et tables rondes, les participants pourront également visiter des sites témoins.

Les objectifs de l’Ecoforum
Sensibiliser, fédérer et encourager les artisans, maîtres d’œuvre, architectes-urbanistes,
élus, promoteurs et financeurs, qui sont confrontés aux enjeux du développement durable ;
valoriser les projets novateurs, les compétences et savoir-faire en Loire-Atlantique ;
favoriser les échanges européens, notamment avec les partenaires allemands…

A qui s’adresse ce rendez-vous ?
Aux artisans, maîtres d’œuvre, architectes-urbanistes, élus locaux, promoteurs et
financeurs qui doivent faire face aux enjeux du développement durable dans le bâtiment.
300 personnes sont attendues.

Vendredi 20 : 2 conférences, 2 tables rondes et 2 ateliers autour de l’éco-
construction, avec des spécialistes de renommée européenne
Le témoignage des professionnels spécialistes de renommée européenne

Françoise-Hélène Jourda - architecte-engagée dans le développement durable ; Hervé
Boivin - ingénieur SCOP Habiozone ; Laurent Vergne - ingénieur CSTB ; Michel
Messina, directeur de AFPA ; Marika Frenette, architecte franco-canadienne (Wigwam
conseil) ; Virginie Senlis, Chargée de Mission environnement à la CAPEB ; Philippe
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Conformément à l’esprit d’un écoforum, l’ancrage et la mobilisation locale ont été recherchées. Ainsi, le programme
de ces deux journées a été réalisé par le Conseil général avec la Chambre de Métiers et de l’Artisanat et élaboré avec la
collaboration : du Codela, de le CAUE, Énergies Nouvelles et économies d’énergie - ENEE 44, la Société d’Équipement de
Loire-Atlantique, Alisee, Bruded, l'Ademe, le CIVAM, Atlanbois, le Conseil de Développement du Pays de Châteaubriant.
Ont également été associées : les intercommunalités de Derval, Châteaubriant, Nozay et Blain, la Chambre d'agriculture, les
CCI Nantes-St-Nazaire.

Madec, lauréat de nombreux prix, architecte urbaniste de métier, professeur, directeur de
recherche, et écrivain….

Les thèmes abordés

L’état des lieux de la Loire-Atlantique ; la révolution thermique ; la réhabilitation du parc
ancien ; énergies renouvelables ; géothermie ; la règlementation RT 2005/RT 2010 et les
perspectives d’évolutions ; les nouveaux matériaux isolants ; les chauffages basse
consommation ; la formation…

Samedi 21, la visite de 4 sites témoins
Un Eco-gîte passif : Christian Testard, L'Hervelinière - Pannecé

Site pilote de Gîtes de France en Pays de la Loire, il a été conçu dans une démarche
respectueuse de l’environnement : ossature bois Douglas, menusierie triple vitrage, isolation
ouate en cellulose, puits canadien….

Ateliers de la menuiserie de l’Isac : Zi de la Sangle à Nort-sur-Erdre

Conçue selon les principes de l’éco-construction, l’entreprise comprend notamment : une
chaudière bois alimentée par les déchets de copeaux de bois, éclairage naturel…

Salle festive et culturelle : Horizinc, route de Savenay, Le Génigan - Bouvron

Cette réalisation municipale bénéficie de particularités telles que : gestion de l’énergie, puits
bouvronnais, stationnements végétalisés, éclairage public éolien…

Réalisation d’un groupe scolaire public : Rue du Théâtre - La Chevallerais

Ce bâtiment, réalisé sous haute performance énergétique, comprend également : un mur de
brique terre crue, une chaudière bois et ventilation double flux…

Informatiques pratiques
Les participants peuvent s’inscrire en contactant la Chambre de Métiers et de l’Artisanat
au 02 51 13 83 30 ou par mail : daecm@cm-nantes.fr (Frais d’inscription pour 2 jours : 15 €)
Plus d’informations sur le site du Conseil général : www.cg44.fr

Les journalistes qui souhaiteraient participer à l’Ecoforum peuvent s’inscrire
auprès du service presse du Conseil général de Loire-Atlantique avant jeudi 19
mars.

Contact : Virginie Brindeau : 02 40 99 11 18 / virginie.brindeau@cg44.fr


